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КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ Нижневартовске впервые при-няли присягу гражданина Рос-сийской Федерации. В торжественной обстановке российские паспорта по-лучили 20 человек, ранее являющиеся гражданами других стран.В администрации города прои-зошли кадровые изменения. На должность начальника управления по физической культуре и спорту админи-страции г. Нижневартовска назначена Ирина Ивановна Стрельцова. Ранее она занимала должность директора МБУ «Центр технических и прикладных ви-дов спорта «Юность Самотлора». С 28 по 30 октября в Детской шко-ле искусств № 3 пройдут мастер-классы Александра Мндоянца, профес-сора кафедры специального фортепиано Московской государственной консерва-тории им. П.И. Чайковского. В мастер-классах примут участие 25 обучающих-ся, 15 преподавателей детских школ искусств и музыкальной школы города. В Детской школе искусств № 2 Нижневартовска 2 ноября состо-ится II открытый окружной конкурс-выставка «Волшебная глина». Он проводится с целью выявления и сопро-вождения одаренных детей и молодежи в сфере культуры и искусства Югры. 2 ноября в Детской школе искусств № 1 состоится марафон «Мы – за здоровый образ жизни». В рамках ме-роприятия для учащихся образова-тельных организаций города пройдут игровые программы, эстафеты, мастер-классы, а также просветительские про-граммы «Здоровейка», «Поверь в себя», «Зумба», «Доктор Айболит», «Встреча с чемпионом», «Рябинины именины». В сероссийская просветительская акция «Большой этнографиче-ский диктант» с целью оценки уровня эт-нографической грамотности населения, знаний о народах, проживающих в Рос-сийской Федерации состоится 3 ноября. К участию приглашаются все желающие. В Нижневартовске акция пройдет на сле-дующих площадках: Нижневартовский социально-гуманитарный колледж (ул. Дружбы народов, 13а); Центральная го-родская библиотека имени М.К. Анисим-ковой (ул. Дружбы народов, 22). Начало диктанта в 12 часов. Документов при себе иметь не нужно. 11 ноября в рамках празднова-ния Международного дня КВН городской Клуб веселых и наход-чивых соберет в стенах Дворца куль-туры «Октябрь» школьные, студенче-ские команды и команды работающей молодежи.

СПМ «Славтэк» – качество, 
проверенное временем
Директор ООО «СПМ-Плюс» Виктория Лелькова о настоящем и будущем городской торговой сети 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Андрей Бондарев

Отрасль розничной торговли в последние 
годы столкнулась с серьезными испытания-
ми, которые вызваны фундаментальными 
переменами в геополитике и нестабильной 
экономической ситуацией. Значительная де-
вальвация рубля, рост цен, сокращение по-
требительского спроса, ограничение импорта 
– все это осложнило положение региональных 
и местных торговых сетей. Положение – и без 
того непростое на фоне активной экспансии в 
регионы федеральных компаний российского 
ритейла. От том, как справляется с вызовами 
времени старейшая в Нижневартовске сеть 
продовольственных магазинов «Славтэк», мы 
беседуем с директором ООО «СПМ-Плюс» 
Викторией ЛЕЛЬКОВОЙ.

- Виктория Валерьевна, что представляет собой сеть СПМ 
«Славтэк» сегодня?- В нашей сети 14 магазинов: 13 продовольственных и один про-мышленный («Людмила» на пр. Победы, 10). Все они находятся в собственности, нам не нужно тратить деньги на аренду. Есть свой логистический центр на 10 километре Самотлорской дороги. Об-щая численность сотрудников – около 300 человек.Все наши продовольственные магазины – магазины самообслу-живания, которые мы позиционируем в формате «у дома». У само-го большого магазина «Сибирь»  (на ул. Мира) площадь торгово-го зала свыше 500 кв. м, самый маленький – площадью 140 кв. м (ул. Омская, 68а). Все магазины удобно расположены на карте го-рода, охватывая почти всю его территорию. Два находятся в но-вых микрорайонах – «Социальный гастроном» (ул. Ханты-Мансий-ская, 36) и последний из открывшихся – на ул. Героев Самотло-ра, 28. В старой части города мы также присутствуем, там встре-чает своих покупателей Торговый центр «Домашний» (ул. Завод-ская, 10). Практически все магазины ориентируются на жителей, для которых они находятся в «шаговой доступности», предлагая товары для обеспечения текущих потребностей живущих непода-леку вартовчан. 
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ГЛАС НАРОДА

СМОТРИТЕ ЛИ ВЫ 
ТЕЛЕВИЗОР?

Для современного человека важно 
быть в курсе последних событий. Благо 
источников информации сегодня мно-
го: и телевидение, и радио, и интернет-
порталы, и газеты. Однако если еще 
совсем недавно, лет пять назад, люди 
узнавали новости преимущественно 
из «ящика», то теперь основным ис-
точником информации населения стал 
интернет. Тем не менее, телевидение 
продолжает вещать. Но так ли оно по-
пулярно как раньше? «СЭ» решил выяс-
нить у вартовчан: как часто они смотрят 
городские новости по местным телека-
налам?

Екатерина Тихомирова:- Очень редко. В основном предпо-читаю узнавать новости в интернете: удобно, быстро, мобильно. 
Дмитрий Верещагин:- У меня очень напряженный график. Новости по местным телеканалам смо-трю не так часто, как хотелось бы. При-мерно три раза в неделю. 
Марат Самигуллин:- Каждое утро, когда собираюсь на ра-боту, включаю телевизор и смотрю но-вости, а также утренние ток-шоу. Это моя маленькая традиция.
Евгений Шаймуратов:- По роду своей деятельности мне приходится постоянно находиться в разъездах. Поэтому телевизор смотрю редко. В основном читаю интернет-порталы.
Миная Мирзоева:- Честно признаюсь: телевизор не смотрю, так как мне приходиться мно-го времени тратить на учебу. Я студент-ка Нижневартовского государственно-го университета. 
Данил Шаемов:- Я очень редко смотрю местные но-вости. Меня интересуют больше спор-тивные передачи. Канал «Матч», на-пример, один из моих любимых.
Мария Подкина:- Я мама двух детей. Времени на раз-влечения и на просмотр телевизо-ра очень мало. Все-таки мои малышки требуют внимания. Поэтому новости, как и другие телевизионные програм-мы, смотрю нечасто. Только тогда, ког-да выпадает свободная минутка.
Максим Изотов:- Я не смотрю телевизор уже доволь-но давно. Считаю, что это «зомбоящик» для «зомболюдей».
Авенир Росков:- Новостные программы смотрю два раза в неделю. Этого достаточно, чтобы быть в курсе последних событий.
Ренат Закиров:- По телевизору новости я не смотрю, мне некогда тратить на это свое драго-ценное время. Узнаю о последних собы-тиях в интернете. Но читаю не все под-ряд, выбираю только самое интересное.

Спрашивала Яна Ишбулдина

КАРИКАТУРА   В   ТЕМУКАРИКАТУРА   В   ТЕМУ

Найти решение всегда возможно
АКТУАЛЬНО

Информационный отдел Думы г. НижневартовскаС овременный, красивый и ухоженный. Таким хотят ви-деть Нижневартовск его жители. Соответствовать этим требованиям должны и нестационарные торговые объекты, которых сейчас в городе чуть больше сотни. Но, как показы-вает практика, далеко не все предприниматели поддержива-ют общегородской тренд и соблюдают закон. Чтобы обсудить сложившуюся ситуацию, народные избранники провели де-путатские слушания, куда пригласили представителей соот-ветствующих подразделений администрации и других над-зорных ведомств. Нередко вартовчане жалуются на антисанитарное состо-яние в нестационарных точках общепита. Но провести вне-плановую проверку таких объектов сотрудники территори-ального отдела Управления федеральной службы по надзо-ру в сфере защиты прав потребителей и благополучия чело-века могут только по официальному обращению самих граж-дан. К заявлению необходимо приложить чеки, фотографии, подробное описание ситуации. Однако вартовчане в данном случае активностью не отличаются. Из 300 обращений, посту-пивших в нынешнем году в Роспотребнадзор, только девять – жалобы на точки общественного питания. За нарушение са-нитарного законодательства в 2017 г. временно приостанов-лена работа двух нестационарных объектов торговли, пред-приниматели получили штрафы. Примерно такие же резуль-таты были и в прошлом году. В свою очередь сотрудники УМВД за девять месяцев выяви-ли 116 фактов незаконной торговли алкогольной продукци-ей в подобных павильонах. В прошлом году зарегистрировали около 90 такого рода правонарушений. Но есть и добропорядочные предприниматели, которые стремятся работать, соблюдая все нормы и требования. И таким необходимо оказывать поддержку, уверены народные избранники. В Нижневартовске в качестве своеобразного бо-нуса, представители малого и среднего бизнеса, не имеющие 

нареканий и задолженностей, получают льготные условия при заключении договора с администрацией. Срок действия этого документа у многих предпринимателей близится к за-вершению. Согласно требованию закона, теперь необходимо заключать не договор аренды земельного участка, а договор на размещение нестационарного объекта. Выработать щадящий механизм так называемого пере-ходного периода при перезаключении договора – это одно из предложений народных избранников, которое озвучил на депутатских слушаниях председатель думы города Максим Клец. По его словам, в ближайшее время будет создана от-дельная рабочая группа. В нее войдут депутаты и представи-тели администрации. Они сообща обсудят дополнительные и эффективные меры поддержки ответственных предприни-мателей. Возглавит группу заместитель председателя думы Сергей Землянкин. С предпринимателями, которые нарушают общепринятые правила, подчеркнул Максим Клец, необходимо работать жестче и привлекать их к ответственности. Какие для этого требуются изменения на законодательном уровне? На депу-татских слушаниях специалистам соответствующих служб рекомендовано обсудить этот вопрос и внести свои предло-жения в думу города. 
От повышения доступности медпомощи – 
к снижению инвалидности
ЗДОРОВЬЕ

Управление по взаимодействию со СМИ 
администрации г. Нижневартовска- П овышение доступности ока-зания первичной медицин-ской помощи – одна из основных задач системы здравоохранения муниципали-тета, – отметила заместитель главы го-рода по социальной и молодежной поли-тике Надежда Волчанина на очередном заседании Совета по делам инвалидов при администрации Нижневартовска. Речь идет о повышении качества рабо-ты главного звена первичной помощи – терапевтов и педиатров. Это позволит снизить уровень первичной инвалидно-сти в городе. Согласно статистике специалистов Бюро медицинской экспертизы Югры по итогам 2016 года первое место по количеству впервые признанных инва-

лидами в Нижневартовске заняли го-рожане, получившие инвалидность в результате выявленных злокачествен-ных новообразований. Вопрос об улуч-шении ситуации в этом направлении, эффективности мер медицинских ор-ганизаций и специалистов обсудят на ближайшем заседании Координа-ционного совета по вопросам демо-графической политики и охраны здо-ровья граждан на территории города Нижневартовска. Кроме того, участники Совета по де-лам инвалидов обсудили качество реа-лизации мер, направленных на трудоу-стройство горожан указанной катего-рии. По данным местного Центра заня-тости населения, с 1 января 2017 года на предприятиях Нижневартовска работу получили 77 инвалидов. Всего в городе зарегистрировано 382 организации, ко-торые подпадают под федеральный за-кон о квотировании рабочих мест. В них 

организовано 1 162 рабочих места и тру-дятся 962 вартовчанина с ограничения-ми по здоровью. Необходимыми условиями и рабочи-ми местами обеспечены муниципаль-ные организации ЖКХ, культуры и спорта. К примеру, по словам директо-ра департамента образования админи-страции Нижневартовска Ольги Козло-вой, 70% учреждений образования вы-полнили вышеуказанную квоту по тру-доустройству. 30% организаций соз-дали рабочие места и в них есть сво-бодные вакансии, но в настоящее вре-мя нет желающих трудоустроиться. Среди специальностей востребованы: мойщики служебных помещений, ла-боранты, методисты, вахтеры, помощ-ники воспитателя. Заместитель гла-вы Нижневартовска по социальной и молодежной политике Надежда Волча-нина поручила оперативно решить дан-ную проблему. 
Инвестиционный портал 
Нижневартовска 
БИЗНЕС

Управление по взаимодействию со СМИ администрации г. НижневартовскаВ Нижневартовске состоялась рабочая встреча специалистов управления ин-вестиций администрации города и предпринимателей. Совместными усили-ями планируется сделать муниципальный инвестпортал помощником для бизнес-сообщества. Договоренность об этом была достигнута на первом форуме «Время новых возможностей», который прошел в Нижневартовске в сентябре. Привлечение инвесторов – один из приоритетных вопросов в Югре. Такая форма сотрудничества позволяет решить ряд социальных вопросов. Так, например, на за-седании окружного Совета по вопросам развития инвестиционной деятельности в регионе было принято положительное решение в отношении реализации проекта строительства котельной в Нижневартовске по предоставлению земельного участ-ка и включению инвестиционного проекта в программу автономного округа «Раз-витие жилищно-коммунального комплекса и повышение энергетической эффек-тивности в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре на 2016-2020 годы».Принято решение создать рабочую группу, в состав которой войдут представите-ли бизнес-сообщества города и администрации Нижневартовска. Она займется на-полнением ресурса. Создатели инвестиционного портала города уверены, что имен-но предприниматели могут подсказать какие именно сведения и функции должны быть размещены на интернет-ресурсе. 

Калейдоскоп 
побед
ЗНАЙ НАШИХ!Т хэквондо. В Лондоне завершился VII чемпионат мира по паратхэк-вондо. Нижневартовские спортсмены внесли свой вклад в успех российской команды: Айшат Рамазанова стала об-ладательницей серебряной медали в классе 44 среди женщин, Владимир Фе-офанов в том же классе стал обладате-лем бронзовой медали. 
Вольная борьба. В г. Чехове Москов-ской обл. состоялось первенство России среди юношей до 16 лет. Наш округ пред-ставляли девять спортсменов. В финале нижневартовский борец Данил Кривов стал серебряным призером.
Плавание. Вартовчанка Елизавета Агапитова заняла первое место воль-ным стилем 100 м на первенстве Ураль-ского федерального округа. Состязания проходили в г. Ревда Свердловской обл. 
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

ПЕРВЫЙ ЛЕД: 
МЕРЫ ПРЕДОСТОРОЖНОСТИ С наступлением холодов на водо-емах города образуется первый лед. Он, как напоминает МКУ г. Ниж-невартовска «Управление по делам ГО и ЧС», непрочен, и выходить на его по-верхность опасно для здоровья и жиз-ни. Тем не менее, из года в год жители города пренебрегают правилами безо-пасности. До наступления устойчивых холо-дов лед, покрывший водоем, не может выдержать больших нагрузок. Велика опасность провалиться под него. Да-же при кратковременной оттепели до-статочно окрепшая поверхность водо-ема теряет свои качества и становит-ся хрупкой. К примеру, если темпера-тура воздуха в течение трех дней дер-жится на отметке выше нуля градусов, то прочность льда снижается на 25%. Безопасным для человека считает-ся лед толщиной не менее 10 сантиме-тров. Пешие переправы безопасны при толщине поверхности водоема от 15 сантиметров и более. Специалисты напоминают: несмотря на прочность в морозы, толщина льда на поверхности водоема неоднородная. 
Обезопасить себя от непредвиден-

ных ситуаций помогут правила пове-
дения на льду: - нельзя выходить на лед в темное время суток и при плохой видимости; - при переходе через реку рекоменду-ется пользоваться переправами, прото-ренными тропами; - нельзя проверять прочность льда ударом ноги. Если после первого силь-ного удара лыжной палкой на поверх-ности проявляется хоть немного воды, это означает, что лед тонкий. В этом случае необходимо вернуться к берегу скользящими шагами (не отрывая ног ото льда); - при переходе водоема группой необ-ходимо соблюдать расстояние друг от друга примерно пять метров; - замерзший водоем рекомендуется переходить на лыжах. Если есть рюк-зак, его лучше повесить на одно плечо; - на замерзший водоем необходи-мо брать с собой прочную веревку (15-20 метров) с большой глухой петлей на конце и грузом;- не выходить на лед в состоянии ал-когольного опьянения; - если лед потрескивает при ходьбе, стоит быть осторожным и проверять направление перемещения. Если хруст льда раздается при каждом шаге, сле-дует незамедлительно возвращаться к берегу. Ни в коем случае не отпускайте де-тей на лед для игр (катаний на коньках, перехода на лыжах, рыбалку), не остав-ляйте детей у водоемов без присмотра старших. Напоминаем, что вся актуальная ин-формация размещена на официальном сайте органов местного самоуправле-ния города Нижневартовска в рубрике «Безопасный город». В случае возник-новения чрезвычайной ситуации сле-дует звонить по телефону единой дис-петчерской службы на номер 112. 

РАБОТА ПОЧТЫ В ПРАЗДНИКИО тделения почтовой связи Ниж-невартовска в дни предстоящих праздников (с 3 по 6 ноября 2017 года) будут работать по следующему гра-фику:
3 ноября отделения почтовой связи работают по установленному графику с сокращением продолжительности ра-бочего дня на один час.
4 ноября – выходной день.
5 ноября отделения почтовой связи работают по установленному графику.
6 ноября отделения почтовой связи работают по установленному графику работы в субботу. Для отделения по-

чтовой связи № 14 – выходной день.

Энергосбыт проводит рейды 
по отключению должников за электроэнергию 
КОММУНАЛКА

Пресс-служба ООО «НЭСКО»В зоне обслуживания НЭСКО по-рядка 70 000 квартир и жилых домов. Большинство потребителей до-бросовестно оплачивает счета за потре-бленные энергоресурсы. Но есть и те, кто предпочитает «экономить» на элек-троэнергии, откладывая оплату счетов в долгий ящик. Таких адресов, по ин-формации специалистов компании, на сегодняшний день порядка 7 000, а это 10% от всех физических лиц, заключив-ших договор с «Нижневартовской Энер-госбытовой компанией». - Горожанам необходимо понимать, – говорит Светлана Сергеева, старший ма-стер КБИ ООО «НЭСКО», – что законным основанием для отключения электро-энергии является сумма задолженно-сти, превышающая сумму двух месяч-ных размеров платы, исчисленных ис-ходя из норматива потребления. Други-ми словами, систематическая неоплата платежек неизбежно приводит к отклю-чению света в жилом помещении, а его хозяин автоматически переходит в раз-ряд неплательщиков. Накануне сотрудники НЭСКО в хо-де рейда посетили двух должников в 

12 микрорайоне Нижневартовска. Их суммарный долг за потребленную элек-троэнергию составил более 30 тысяч рублей. Ранее этим потребителям были направлены уведомления о необходи-мости погасить долг и о запланирован-ном ограничении энергоснабжения. Од-нако жители квартир проигнорирова-ли предупреждение и теперь остались без электричества. Рейды по ограниче-нию электроснабжения потребителям-должникам будут продолжены.Энергетики напоминают: своевремен-ная оплата счетов за электроэнергию – самый выгодный способ расчетов. Жи-тели города Нижневартовска – потреби-тели ООО «НЭСКО» – могут оплатить по-требленную электроэнергию любым из следующих способов: 1. Банковской картой в «Личном каби-нете» на сайте ООО «НЭСКО». 2. В отделениях банков: - АО Банк «Ермак»;- Филиал Западно-Сибирский ПАО Банк «ФК «Открытие»;- ПАО «Запсибкомбанк», филиал в го-роде Нижневартовске;- Сбербанк РФ, Нижневартовское от-деление № 5939;- АО КБ «Приобье».3. В отделениях почтовой связи горо-да Нижневартовска. 
Питерские дизайнеры облагородят 
Нижневартовскую набережную 
БЛАГОУСТРОЙСТВОВ Санкт-Петербурге состоялась встреча заместителя главы го-рода Нижневартовска по строительству Виктора Ситникова с руководством го-сударственной художественно-промыш-ленной академии имени А.Л. Штиглица – одного из старейших вузов России. В рамках рабочего совещания обсуждал-ся вопрос о создании концепции бла-гоустройства набережной реки Обь. Разработать документ поручил глава муниципалитета Василий Тихонов. Во время встречи было решено сфор-мировать творческий коллектив из сту-дентов и преподавателей академии. Им предстоит разработать концепцию бла-гоустройства не только городской набе-

режной, но и прилегающих к ней терри-торий.Как заявила ио ректора академии Анна Кислицына, этот проект дол-жен стать одним из самых масштабных проектов академии. В нем планирует-ся задействовать творческий потен-циал целого ряда кафедр, где препода-ют ведущие отечественные специали-сты в области дизайна и декоративно-прикладного искусства. - Реализация связей между производ-ством и высшей школой является одной из основных задач современного рос-сийского высшего образования. Руково-дить проектом со стороны академии бу-дет профессор Владимир Кирпичев, за-ведующий кафедрой средового дизайна. В рамках проекта планируется не толь-

ко выработка концепции оформления этого ключевого элемента городского пространства, но и насыщение его деко-ративной скульптурой, а также исполь-зование оригинальных идей и опыта ми-рового ландшафтного дизайна, – отме-тила Анна Кислицына. В качестве заказчика проекта высту-пает нижневартовская компания «Баре-льеф». Руководитель предприятия, ко-торый также принял участие в рабочей встрече, рассказал, что фирма в настоя-щее время проектирует застройку квар-тала Прибрежный-3. В архитектурном дизайне зданий, планировке простран-ства двора и прилегающей части Ряби-нового бульвара будут также использо-ваны наработки художников и дизайне-ров Академии А.Л. Штиглица. 
Форум замещающих семей

СОБЫТИЕС егодня, 27 октября, в Нижне-вартовске состоится пятый ре-гиональный форум замещающих ро-дителей Югры «Теперь мы вместе». В мероприятии примут участие более 120 человек – представители различных ор-ганов власти, социальной защиты на-селения, а также замещающие семьи со всех муниципальных образований округа. 

Организаторы форума: региональ-ная общественная организация ХМАО – Югры «Замещающая семья» (г. Ниж-невартовск), департамент социального развития ХМАО – Югры, администрация города Нижневартовска. Форум продлится два дня. В пер-вый день для участников подготовле-на культурная программа с посещени-ем учреждений дополнительного обра-зования города. Во второй – состоится пленарное заседание и обсуждение ак-

туальных для замещающих семей во-просов: развитие института приемных и замещающих семей, условие и содер-жание приемных детей, мотивация усы-новления. Также участники форума смогут обменяться опытом. В качестве эксперта на форуме высту-пит председатель совета приемных ро-дителей, усыновителей и попечителей при Министерстве образования и науки РФ Наталья Городисская (г. Москва). Впервые форум замещающих семей со-стоялся в 2013 году в Нижневартовске, в последующие годы он проходил в Урае, Ханты-Мансийске, Югорске. Цель меро-приятия – повышение родительской ком-петенции приемных родителей, а также уровня взаимодействия органов власти с представителями замещающих семей. 
Для справки. Общественная организа-

ция «Замещающая семья» создана в 2012 
году. Руководитель Анна Лутченко. Сейчас 
в организации состоит более 30 замещаю-
щих семей, в которых воспитываются поч-
ти полторы сотни ребят от 0 до 18 лет. 
Совместная деятельность организации и 
администрации города Нижневартовска 
направлена на привлечение общественно-
сти к вопросам воспитания, образования, 
социализации детей-сирот; формирова-
ние положительного имиджа приемной 
семьи; обсуждение вопросов ответствен-
ного родительства и другие. 
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СПМ «Славтэк» – качество, 
проверенное временем

Продолжение. Начало на 1 стр.

- Ассортимент продукции в разных 
магазинах «Славтэк» несколько от-
личается. Это сделано специально?- Отчасти это имеет объективные причины, у нас в разных магазинах эле-ментарно разное полочное простран-ство, которое зависит от площади мага-зина. Но, как вы верно заметили, ассор-тимент корректируется и исходя из за-просов жителей конкретных микрорай-онов. Есть стандартная продуктовая корзина, а есть дополнения, состав ко-торых может быть ориентирован на раз-ные сегменты потребителей, например, по уровню доходов. Где-то нет товаров для покупателей, условно, «премиаль-ного» сегмента. Используем специаль-ные технологии изучения спроса, это, по сути, многофакторный анализ. За-висит от самых разных условий: от при-вычек основной массы лояльных клиен-тов до наличия рядом конкурентов и их ценовой политики. Мы стараемся быть ближе к своим покупателям, оператив-но реагировать на их нужды.

- При этом ценовая политика едина? - Цены в сети сейчас одинаковые вез-де. Сегодня каждый магазин формата «у дома» должен быть социальным в пла-не ассортимента. И мы стараемся делать так, чтобы цена на продукты первой не-обходимости – сахар, хлеб, молочную продукцию, масло сливочное, масло растительное, куриное мясо – у нас бы-ла самой низкой в городе. Разумеется, конкуренты не спят, мы постоянно мо-ниторим цены друг друга и идет свое-образное соревнование.
Покупателю 
должно быть комфортно

- Как бы Вы охарактеризовали 
этап развития бизнеса, которым Вы 
руководите? Есть ли шансы на рас-
ширение или впереди постепенное 
угасание и упадок под натиском «фе-
дералов»?- У нас созданы все условия для ста-

бильной работы. Первые магазины бу-дущего бренда «Славтэк» открылись в далеком 1992 году. Опыт нами накоплен уникальный. Поэтому, конечно, мы за-висим от внешних факторов, но и запас прочности большой. Пока мы развива-емся, не останавливаемся на достигну-том. Планируем в 2018 году открыть два новых магазина. Мы ставим перед собой несколько за-дач. Во-первых, делаем наши магази-ны более современными – это касает-ся экстерьера и интерьера, мерчендай-зинга, расстановки торгового оборудо-вания. Это соответствует современным нормам, требованиям городской кон-цепции благоустройства, логике повы-шения привлекательности бренда. Де-лаем все, чтобы покупателям было ком-фортно.Вторая задача – работа с персона-лом. Пресловутый человеческий фак-тор в работе наших продавцов, касси-ров должен удерживать лояльных по-купателей и привлекать новых. Зада-ча сложная, найти хорошего продавца в магазин непросто. Не секрет, что для молодых людей при выборе места рабо-ты продовольственные магазины рас-сматриваются как зона «второго выбо-ра». Мы создаем своему сотруднику та-кие условия, чтобы он дорожил своим местом. А когда продавцу комфортно, то и отношение к покупателю соответ-ствующее. Его улыбка будет естествен-ной, а желание помочь с выбором – ис-

кренним. В-третьих, мы работаем над повыше-нием качества обслуживания и клиен-тоориентированности. Систематиче-ски обучаем персонал. У нас в штате – специальный эксперт по качеству, спе-циалист, который проводит опросы по-купателей для выявления оценок, ожи-даний, предпочтений. Получаем обрат-ную связь и корректируем свои дей-ствия. Качество обслуживания я держу на личном контроле. В каждом магази-не сети «Славтэк» в уголке покупате-ля висит мое фото и номер мобильного. Шаг был рискованный, но звонков по-ступает не так много, а те, кто звонят, не всегда жалуются и критикуют. Некото-рые благодарят, говорят спасибо. Но ес-ли поступает критика, оперативно реа-гируем. Четвертая задача – постепенная ав-томатизации процессов. Цель – умень-шить роль того самого человеческого фактора на всех этапах. Совсем его не исключишь, но это общий тренд в со-временном ритейле. В странах с разви-тыми технологическими процессами внедряются новые механизмы, на сме-ну штрихкодированию приходит тех-нология бесконтактной идентифика-ции объектов, так называемые радио-этикетки. Посетитель с тележкой про-дуктов проходит без остановки через кассовый «гейт», снимаются данные о товаре и автоматически списывают-ся деньги с карты покупателя. Кассир 
Первые магазины будущего бренда «Славтэк» открылись в далёком 
1992 году. Опыт нами накоплен уникальный. Поэтому, конечно, мы за-
висим от внешних факторов, но и запас прочности большой.  Пока мы 
развиваемся, не останавливаемся на достигнутом. Планируем в 2018 
году открыть два новых магазина.

вообще не нужен. Россия к этому тоже придет. Автоматизация затронет все сферы. Наша задача – изучать совре-менные технологии и по мере возмож-ности внедрять их в практику раньше конкурентов. Одним словом, в условиях, когда мы по объективным причинам с трудом мо-жем конкурировать с «федералами» по ценам, мы должны включать все осталь-ные способы конкуренции. 
- Можно подробнее про объектив-

ные причины?- Это, скорее, тема для отдельного раз-говора. Торговые сети федерального масштаба – сложный агломерат, круп-ные, мощнейшие машины по доставке товаров от производителей через реги-ональные распределительные центры до магазинов и покупателей. Имея свой товаропроводящий поток, транспорт-ную инфраструктуру и логистику, им объективно доступен более широкий набор инструментов по сохранению об-щей маржинальности бизнеса. Напри-мер, используя налаженные связи с дис-трибьюторами импортной продукции, они могут брать ее по более низким це-нам, чем официальная цена производи-теля. Нам такие «фокусы» недоступны. Гигантские масштабы бизнеса позво-ляют федералам демпинговать на но-вых рынках. Заходя в город, они гото-вы и способны несколько лет работать в ноль, а то и в минус.У федеральных сетей отсутствуют в городе складские помещения для под-держания двухнедельного товарного запаса, работа осуществляется с колес, доставка осуществляется большегруз-ными фурами, что в свою очередь ска-зывается на ресурсе дорожного покры-тия. Львиная доля налоговых отчисле-ний уходит в регионы по месту реги-страции юридического лица. Это так же отражается на бюджете города. По данным на официальном сайте «Магнита», в Нижневартовске работа-ет четыре гипермаркета и девять уни-версамов. Не стоит забывать, что сеть ЗАО «Тандер» («Магнит») – не един-ственный владелец торговой сети, в Нижневартовске так же присутствуют «Монетка» (семь магазинов), «Пятероч-ка» (пять магазинов), «Красное и белое» (20 магазинов), таким образом, можно утверждать, что совокупно федераль-ные торговые сети занимают более 60% всего рынка, вытесняя местных пред-принимателей. 
«Мы готовы меняться»

- Вам удается привлечь к сотруд-
ничеству местных производителей? 
Есть ли такое понятие как региональ-
ный патриотизм, когда, например, го-
родской производитель отдает вам 
предпочтение перед федеральными 
сетями? - Со всеми региональными и местны-ми товаропроизводителями мы актив-но сотрудничаем. С их стороны интерес к нам объективный, тут дело даже не в патриотизме. Через нас легче продви-гать новинки продукции, попасть к нам на полку проще и быстрее, чем в феде-ральные сети. Продукты местных про-изводителей – хлеб, молоко, майонез, пельмени, мороженое, колбасные из-делия, безалкогольные напитки, – как правило, высокого качества. Нижневар-товцы хотят видеть их, ищут эту про-дукцию. Поэтому, сотрудничая с мест-ными товаропроизводителями, мы тем самым повышаем лояльность своих по-купателей. Тут наши интересы есте-ственным образом совпадают.Есть в магазинах «Славтэк» и экс-клюзивные продукты местного про-изводства, которых нет ни у кого, на-пример, конфеты и шоколад ручной работы нашего шоколадного ателье «CHOСO Style» (на фото). Мы работаем в Нижневартовске уже четверть века. Уча-ствуем во всех выставках, конференци-ях, круглых столах. 

- Виктория Валерьевна, отвечая на 
вопрос о задачах, Вы коснулись авто-
матизации. Сейчас во всех направле-
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Готовим машину к зиме 

Что нужно, чтобы зимой чувствовать себя за 
рулем уверенно? Просто найдите в своем 
осеннем графике немного времени для не-
сложной инспекции машины и покупки неко-
торых полезных мелочей.

Колодийчук Андрей

То, что надоЗимой, каждым морозным утром можно стать свидете-лем того, как автовладельцы «прикуривают» друг у дру-га аккумуляторы, «подтяги-вают» кого-то до ближайшей СТО или «дергают» машины на буксире.Эксперты утверждают, что исправный автомобиль, ко-торый своевременно прошел профилактику, будет рабо-тать и при -30оС.Пройти ТО автомобиля не-обходимо еще до наступле-ния холодов. Нужно подза-рядить аккумулятор, прове-рить состояние ходовой ча-сти, при необходимости за-менить или долить масло, тормозную жидкость, анти-фриз, обработать сколы на днище и кузове, подготовить зимние шины.Самый ходовой товар в сильные морозы – аккумуля-торы. 80% покупателей при-ходят в магазины автозап-частей именно за ними. Что-бы не оказаться в очереди аккумулятором, следует еще до наступления морозов про-верить и при необходимости дозарядить батарею. Лучше воспользоваться услугами специального аккумулятор-ного сервиса, где вам изме-рят уровень электролита, за-ряда и сделают все возмож-ное, чтобы вы в дальнейшем избежали проблем.
Масло масляноеЕсли согласно вашей сер-висной книге приближается срок плановой замены масла, не ждите холодов и сделайте это уже сейчас. Проследите, чтобы масло соответствова-ло той температуре, при ко-торой вы предполагаете экс-плуатировать автомобиль.Если вы заливаете масло одного и того же типа, но раз-

личной вязкости, то промы-вать двигатель не обязатель-но. Но если вы, например, пе-реходите с минерального масла на синтетическое, то без промывки не обойтись.Следует сказать, что со-временные масла всесезон-ны, но производители реко-мендуют выбирать масло та-кой вязкости, которая луч-ше всего подходит к темпе-ратурным условиям эксплу-атации. Единственным обя-зательным условием являет-ся то, что масло должно быть оригинальным. Экономить на нем не стоит, потому, что скупой в этом случае может заплатить не дважды, а на-много больше.
Зимняя резинаКраеугольным камнем при подготовке машины к зиме является резина. Если по-крышки оставляют желать лучшего, то лучше не ездить вообще.Замена шин – это обяза-тельная мера безопасности. Ее нужно проводить в соот-ветствии с дорожными усло-виями в вашем регионе.Если вы ездите только по городу, то особой потребно-сти, скажем, в шипованных покрышках нет. Но если по-крышки вообще не соответ-ствуют сезону, то это может привести не только к ДТП, но и к быстрому износу элемен-тов ходовой части.Например, буксование ко-лес на снегу негативно отра-жается на состоянии короб-ки передач.Мы не рекомендуем превы-шать размерность шин, ко-торая указана в руководстве эксплуатации, поскольку это изменит управляемость ав-томобиля, что весьма опасно в зимнее время.В теплое время года води-тели даже не думают о том, что машину может занести на высокой скорости, при резком торможении или по-

вороте. И только в экстре-мальных зимних условиях они к своему удивлению за-мечают, что машина потеря-ла управление.Не следует экономить на шинах, они должны быть до-статочно новыми, качествен-ными и соответствовать се-зону.
ВАЖНО! Помните, что 

всесезонных шин не суще-
ствует!Шины с надписью «all seasons» – это обыкновенные летние покрышки, которые предназначены для стран, в которых круглый год от-носительно тепло: Испании, Италии, некоторых амери-канских штатов. Для России и стран СНГ они не подходят ни для лета, ни для зимы.Ни одна модель демисезон-ных колес не удержит сце-пления с дорогой, покрытой снегом. Поэтому вы рискуете не только своей жизнью, но и жизнью других людей.В общем, нужно иметь два комплекта резины – летний и зимний – и без вариантов. В пользу этого аргумента свидетельствует и тот факт, что колеса, которые эксплу-атируются круглый год, бы-стро потребуют замены. В итоге потратиться все равно придется…А автовладельцы, кото-рые эксплуатируют зимние и летние комплекты колес в течение пяти лет, могут не думать об их обновлении. И если учесть, что некоторые сейчас намного чаще меняют машины, то это достаточно долгий срок.
Что еще необходимо 
зимойКакие бы колеса вы не по-ставили, все равно вы не за-страхованы от случаев, когда потребуется буксировочный трос. Если не для вас, то для помощи другим водителям.Кроме троса, накануне зи-мы нужно прикупить и дру-гие полезные мелочи. Напри-мер, метелку и скребок для уборки снега и льда. А в свя-зи с тем, что снег может вы-пасть в любой момент, сде-лайте это заблаговременно.Жидкость для стеклоомы-вателя не единожды спасет 

вас от неприятностей в усло-виях зимней слякоти. Рас-твор шампуня или вода мо-гут замерзнуть в патрубках и резервуаре, поэтому купи-те специальную морозостой-кую жидкость. Такие жид-кости бывают содержащи-ми моющие вещества, арома-тизированными, готовыми к употреблению сразу или концентрированными, ко-торые необходимо дополни-тельно развести водой.
СтеклоочистителиЕсли ваши «дворники» слу-жат более двух лет, неплотно прилегают к стеклу, оставля-ют на нем разводы или вооб-ще соскальзывают во время работы, то пора подумать об их замене.Сегодня на рынке суще-ствует три варианта замены стеклоочистителей: универ-сальные, фирменные и спе-циальные зимние, оснащен-ные крылышками для снега.Специальная автокосмети-ка – полироль или твердый воск для использования по-сле мойки.Эти средства уберегут ку-зов автомобиля от высокой влажности, заледенелой гря-зи и вредного воздействия соли, а соответственно – от коррозии.Еще до снегопадов лучше проверить днище машины на стенде и обработать спе-циальной автохимией места сколов.Если вы хотите обработать днище спреем от коррозии, то это нужно делать в сухую теплую погоду. Предвари-тельно нужно вымыть и вы-сушить машину, обработать сколы, а уже после этого при-менять битумную антикор-розийную защиту или кра-сить защитным средством.
Специальная 
размораживающая 
жидкостьС ее помощью вы спасете от примерзания замки багаж-ника, дверей и люк бензоба-ка. Не забывайте, что остав-лять ее в машине не стоит, изнутри она вам точно не по-может.

ниях розничной торговли идет выход 
в онлайн, все дополняют оффлайн-
продажи продажами через интернет. 
Насколько актуальна тема для про-
дуктовой розницы? Есть ли у Вас 
какие-то планы в этой сфере? - Конечно, тема актуальна, и мы гото-вы меняться, внедрять новые техноло-гии. Но тут крайне важен этап подготов-ки перед запуском новых форматов. За-казать доставку продуктов из наших ма-газинов домой по телефону можно и се-годня. Правда, мы особо не рекламируем эту услугу, ей пользуются, в основном, пожилые люди, одинокие пенсионеры. Это не бизнес-задача, а, скорее, проявле-ние социальной ответственности.Интернет-сайт с возможностью он-лайн оплаты и заказа доставки продук-тов на дом мы сейчас дорабатываем и планируем запустить его в 2018 году. Чтобы интернет-торговля стала новым форматом сети «Славтэк» в условиях широты нашего ассортимента и дина-мики его изменений, нужно тщательно проработать все технологии. Товар, до-ступный для заказа, должен быть в на-личии на складе, цены, которые меня-ются в оффлайне, должны корректиро-ваться на сайте и так далее. Но мы обя-зательно это сделаем. А в перспективе, получив положительный опыт, можно создать и мобильное приложение. При-меры успешного внедрения таких услуг в России уже есть.

- Как сказались на Вашем бизнесе 
события последних лет – снижение 
покупательной способности населе-
ния, санкции, ограничение импорта? 
Успешно ли проходит импортозаме-
щение?

- Кризисные явления сказываются на особенностях спроса. Средний чек остался прежним, но выбор изменил-ся. Покупатели переходят на потребле-ние более дешевых товаров. Становится все больше тех, кто покупает продукты исключительно по акциям. Некоторые объезжают несколько магазинов раз-ных сетей и скупают акционные това-ры, выбирая самые выгодные позиции.Импортозамещение, в целом, доволь-но успешно, но не по всем направлени-ям. Например, ассортимент кондитер-ских изделий обширный, хорошо раз-вивается производство фруктов, при-мер – краснодарские яблоки. А вот рос-сийские сыры уступают по качеству импортным маркам. Много сортов рос-сийского сливочного масла с высоким содержанием добавок. Проблема как раз в том, что ограничение импорта со-впало со снижением покупательского спроса. Увы, все это отражение общей экономической и социальной ситуации в России.
- Каждый участник рынка, форми-

руя стратегию, придумывает и кор-
ректирует свое уникальное торговое 
предложение. Как выглядит сегодня 
УТП СПМ «Славтэк»? Почему людям 
стоит делать выбор в пользу ваших 
магазинов?- Сеть продовольственных магазинов «Славтэк» – это местная компания, ко-торая заботится о жителях нашего го-рода. Мы рады каждому покупателю, предлагаем качественные и полезные продукты в шаговой доступности по справедливым ценам. Мы любим наш город, верим в его будущее, частью ко-торого хотим быть, продолжая радо-вать земляков обслуживанием по са-мым высоким стандартам. Мы – часть городского сообщества в общем движе-нии к новому уровню качества жизни людей в Нижневартовске. СПМ «Слав-тэк» – качество, проверенное временем.

Автоматизация затронет все 
сферы. Наша задача – изучать 
современные технологии и по 
мере возможности внедрять 
их в практику раньше конку-
рентов.
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Осень для гурманов: сезонные фрукты
Подкравшись рыжей лисой, осень уверенно вступила в свои права. 
Солнечные дни сменяются моросящим дождем и заморозками. Но 
есть в этом времени года что-то особенное. Осень, словно добрая 
хозяйка, выставляет на стол все только самое лучшее, спелое, вкус-
ное. Пришло время обратить внимание на разнообразные осенние 
дары. Слегка поднадоевшие за лето огурцы и помидоры отошли на 
второй план, уступив место ярким и ароматным продуктам. Предла-
гаем вашему вниманию список фруктов, которые нужно пробовать 
именно сейчас. 

АйваЗ олотистый плод, по форме на-поминающий грушу, но по вку-су не имеющий с ней ничего общего, че-ловечеству известен с незапамятных времен. Этот ароматный фрукт имеет массу достоинств, перечисление кото-рых стоит начинать с неповторимого и опьяняющего запаха. Айва благоуха-ет, достаточно лишь потрогать ее ру-ками. Ее можно употреблять в сыром виде. Но лучше всего вкус раскрывается в густых повидлах и джемах, компотах и выпечке. Незаменима айва в мясных блюдах, особенно с дичью. Замените ею яблоки во время фарширования гуся или утки – получите великолепный но-вый вкус.

Как выбрать? При оценке айвы в пер-вую очередь обращают внимание на три составляющие: плотность кожуры, цвет и запах. Несмотря на то, что внеш-не плоды выглядят плотными и креп-кими, повредить их довольно просто. При покупке айвы с механическими по-вреждениями заранее следует учиты-вать, что к длительному хранению она не склонна. Окраска айвы должна быть равномерной (чем более желтая кожу-ра, тем сочнее и качественнее плод), по-верхность – без повреждений и призна-ков поражения паразитами. Плод дол-жен быть твердым, от спелого плода всегда хорошо чувствуется характер-ный аромат. При покупке айвы следует выбирать плоды меньшего размера – по вкусу они будут слаще.

Хурма В переводе название звучит как «пища богов». Хурма, как и дру-гие овощи и фрукты оранжевого и желтого цвета, содержит много каро-тина и аскорбиновой кислоты. С покуп-кой торопиться не стоит. Самые первые фрукты, скорее всего, будут с вяжущим вкусом. Впрочем, если вы уже купили такую хурму, можно использовать ста-рый и проверенный способ – заморозку. Либо пустить плоды на приготовление джемов и варенья. 
Как выбрать? Если хурма вяжет, это может означать только одно – плод не дозрел. Он не только неприятный на вкус, но и уступает в количестве вита-минов спелому фрукту. В нем также со-держатся дубильные вещества – тани-ны. Именно они придают фрукту вяжу-щий вкус. Как выбрать сладкую хурму, 

спелую и сочную? В первую очередь сле-дует обратить внимание на плодовые листочки. Если они зеленые, то вкус у хурмы будет вяжущий, а сам плод еще не готов к употреблению в пищу. И, на-оборот, если листочки подсохшие, то вполне вероятно, что фрукт спелый и его можно есть. На сладкой хурме име-ются полоски, напоминающие паутину, и небольшие черные отметины рядом с плодоножкой. Фрукт, который не вя-жет, имеет форму сердца или приплюс-нутую. На хурме могут быть неболь-шие темные пятна. В этом нет ничего страшного, и такой фрукт вполне мож-но есть. А вот если пятна большие, то это связано с неправильным хранением или транспортировкой, в результате че-го внутри плода начались опасные био-химические процессы. Сладкий, дозрев-ший фрукт имеет ярко-оранжевый, а не желтый цвет, и мягкую структуру. 

ИнжирД еликатесный южный фрукт ши-роко распространен в районе Средиземноморья, на Кавказе, в неко-торых регионах Черноморского побе-режья. Плоды фигового дерева употре-бляют в свежем, консервированном и сушеном виде. Очень ароматными и сладкими получаются джемы и варе-нье. Инжир содержит большое количе-ство мелких семян внутри. Считается, что чем их больше в одном плоде, тем лучше этот осенний фрукт. Если есть возможность, то лучше насладиться его вкусом в свежем виде, если нет, то самое время купить недавно высушен-ные плоды.

Как выбрать? Свежий, по-настоящему вкусный и спелый инжир найти трудно. Спелый инжир должен быть плотным, без вмятин, но слегка поддаваться при надавливании и иметь сильный сладко-ватый аромат. Нужно обязательно взять плод в руки и ощупать, ведь именно так можно понять, насколько он плотный. Свежий инжир должен легко поддавать-ся надавливанию. Если на нём будут ца-рапины – ничего страшного, это не вли-яет на вкус. Не следует брать фрукты с гнилостным или кислым запахом. Ин-жир – скоропортящийся продукт, его не рекомендуется долго хранить, лучше съесть как можно скорее. При необходи-мости его можно подержать в холодиль-нике, но не больше чем три дня. 

ГранатП лодоносить гранатовое дерево начинает в сентябре. В России его практически не выращивают, поэ-тому в магазины этот полезный фрукт попадает из ближнего зарубежья – Кав-каза и Закавказья, но главным образом – из Средней Азии. Красивые плоды с толстой кожурой и рубиновыми зерна-ми обладают поистине чудотворными свойствами: улучшают состояние крови и повышают в ней содержание гемогло-бина. В зависимости от региона, гранат различается по вкусу. Наиболее сладки-ми считаются фрукты, привезенные из Азербайджана, с кислинкой – из Грузии. Употребляйте его в свежем виде, а также попробуйте добавить в мясо в качестве кисло-сладкого соуса или маринада.
Как выбрать? Как известно, зерна граната отличаются потрясающим глу-боким цветом, который так и называ-ется – гранатовым. Но ведь при покуп-ке внутреннюю часть плода не разгля-дишь, как ни крути. Тогда как правиль-но выбрать гранат? Фрукт этот снару-жи обтянут плотной кожистой оболоч-кой. Она у спелого граната глянцевая, насыщенного красного цвета. Просле-дите, чтобы на кожуре не было види-мых повреждений, а также рыжеватых 

пятнышек, это может быть признаком гнили. Также не стоит засматриваться на треснувшие плоды – даже если види-мое содержимое такого граната выгля-дит привлекательно, сок внутри зерен уже мог скиснуть или забродить, а сами они будут покрыты плесенью. Фрукт со сморщенной и шершавой кожицей, ско-рее всего, был сорван очень давно, и уже успел усохнуть и испортиться внутри. Правда и чересчур гладкий плод брать не нужно – он, возможно, не дозрел. Так что, ваш выбор – только самые акку-ратные и красивые красноватые грана-ты. Кроме того, на макушке обязатель-но должна сохраниться «коронка», но на ней не может быть зеленоватых рост-ков. А каким должен быть хороший гра-нат по размеру? В среднем вес одного плода составляет от 400 до 800 граммов. Чтобы не промахнуться, старайтесь вы-бирать гранаты побольше. Также може-те оценить их вес, прикинув в руке. Те, которые кажутся тяжелее, чем выгля-дят, с большей вероятностью окажутся сочными и спелыми. Чуть сожмите гра-нат в руке – если он свежий, кожица бу-дет немного деревянной, но под ней по-чувствуется рельеф зерен, и вы не уви-дите впадин или пустот. Также при на-жиме он может немного поскрипывать – это трутся зерна друг о друга. 
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АНЕКДОТЫ- Я приговариваю вас к 5000 рублей штрафа за оскорбление государствен-ного служащего. Хотели бы вы что-нибудь сказать на это, обвиняемый?- Вообще-то, хотел бы, конечно! Но при таких ценах...***- Ваше лицо мне знакомо. Я где-то вас встречал...- Весьма возможно, я там частенько бываю.

***Мужик в фуфайке, грязный, небри-тый, подходит к телеге с навозом, впрягается вместо лошади в телегу и тянет. Тянет, падает в грязь, встаёт, снова тянет... С большим трудом вы-тягивает телегу на шоссе и останавли-вается передохнуть. Мимо на большой скорости проезжает Мерседес, тормо-зит, сдаёт немного назад. За рулём си-дит очень красивая девушка. Она опу-скает стекло и говорит:- Dо уоu sреаk еnglish?

Мужик с глубоким вздохом:- Yеs, mеm, I dо. А что толку... ***- Завтра жду тебя ровно в двенад-цать. Договорились?- Ой, ну ты же меня знаешь! Пока я встану, позавтракаю, оденусь, собе-русь – два часа пройдет. Если ты хо-чешь, чтоб я к двенадцати приехала, скажи: «Приезжай к десяти». Тогда как раз к двенадцати я точно буду.- Хорошо, тогда приезжай к десяти.- Не, так рано я не могу!

Овен. Вас будут окружать либо тайны, либо сплетни. На них не стоит об-
ращать внимание, лучше заняться работой и творчеством. Не берите на 
себя невыполнимые обязательства перед начальством, иначе сложно 
будет выпутываться из сложившейся ситуации. 
Телец. Если у вас есть тайная мечта сменить работу, постарайтесь реа-
лизовать ее в ближайшее время. По крайней мере, сделайте первый 
шаг в этом направлении. Одна из важных задач этой недели – поста-
раться уравновесить чаши весов вашего настроения.
Близнецы. Груз проблем, оставшихся с прошлой недели, вы сумеете 
сбросить и будете готовы к решению новых задач. Творческое настрое-
ние позволит удивить свежими идеями друзей и коллег. Хотя информа-
цию, которая вас интересует, найти крайне сложно. 
Рак. Вы можете с легкостью преодолеть многие препятствия. Наступа-
ет благоприятное время для налаживания новых деловых связей и кон-
тактов. Ваши обаяние и авторитет столь значительны, что ваше окруже-
ние воспримет как должное ваши инициативы и предложения.   
Лев. Вы покажете окружающим пример успеха в достижении цели. 
Внимательнее следите за новостями, чтобы не пропустить важной для 
вас информации. Оставьте претензии к деловым партнерам и посмо-
трите на ситуацию с другой стороны.
Дева. Возможны определенные трудности в карьере и в личной жизни, 
перед которыми не стоит отступать. И тогда успех просто неизбежен. 
Нынче лучше опираться на проверенные методы, а нестандартные под-
ходы использовать только как дополнение.       
Весы. На этой неделе работа будет гоняться за вами, как голодный волк 
за своей добычей, об отдыхе некогда будет даже мечтать. Чтобы совсем 
не исчезнуть в ее жадной пасти, желательно сосредоточиться на гло-
бальных делах.  
Скорпион. Построение воздушных замков – это прекрасно, но лучше 
реально посмотреть на создавшуюся ситуацию. Проявите творческий 
подход и инициативу в работе, и вы добьетесь успеха. Используйте свои 
лучшие стороны, очаруйте начальство мудростью, и все будет в порядке. 
Стрелец. Наступает благоприятное время. Проявите мудрость и осмо-
трительность в своих решениях. Это время для новых идей и планов. 
Займитесь саморазвитием и самосовершенствованием. Но не растра-
чивайте весь ресурс ваших сил, они вам еще пригодятся.
Козерог. На этой неделе вы можете обрести много друзей, ваша рабо-
та станет интереснее и увлекательнее. В понедельник окажутся успеш-
ными и плодотворными поездки и командировки. Во вторник вам может 
достаться нелегкая задача, и вы выполните ее практически безупречно. 
Водолей. Грядут заметные перемены в отношениях с деловыми пар-
тнерами. Это серьезное испытание на прочность, от вас потребуется 
способность к сотрудничеству и юридическая грамотность. Не обра-
щайте внимание на мелкие неприятности.
Рыбы. Похоже, вы составили себе слишком грандиозные планы, может 
быть, лучше их сократить до реального объема? Вероятны командиров-
ки, которые позволят вам отвлечься от некоторых проблем. Общение с 
начальством по возможности сократите до минимума.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 30 октября по 5 ноября

Как сохранить луковичные цветы до весны
Чтобы сохранить посадочный мате-
риал до весны, необходимо соблю-
дать определенные условия. Пре-
жде всего следует отметить, что хо-
рошо хранится лишь качественный 
материал. Поэтому, закладывая лу-
ковицы цветов на хранение, нужно 
внимательно просмотреть, нет ли 
на них пятен, гнили и т.д.В ыкопанные клубни георгинов и корневища хризантем уклады-вают в деревянные ящики или в откры-тые полиэтиленовые мешки, пересыпа-ют опилками и хранят в холодильнике, погребе или прохладной кладовой при низкой влажности, без резких перепа-дов температуры. Труднее всего сохранить зимой гла-диолусы. Находящиеся в состоянии глу-бокого покоя просушенные клубнелу-ковицы и детки, разложенные в бумаж-ные пакеты или в деревянные ящики, хранят в темном помещении с хорошей вентиляцией при температуре воздуха 4-8 градусов и влажности 70-75 процен-тов. Чтобы сохранить самые ценные со-рта, можно выделить для них и нижнюю полку холодильника. Если достать лу-

ковицы из темного помещения, то они начнут прорастать.Сохранять луковичные растения (тюльпаны, гиацинты, лилии), куплен-ные осенью, нужно примерно так же, как и клубнелуковицы гладиолусов.Для обеспечения сухих условий, вме-сто опилок можно завернуть луковицы в газету.Можно использовать для хранения контейнеры для яиц, в них очень удоб-но хранить тюльпаны. Каждая луковка в своей ячейке. Если какая-нибудь за-болеет во время хранения, другие зара-зить она не сможет. Ячейки компактно хранятся одна на другой, тюльпаны под тяжестью верхних ячеек не травми-руются.Если тюльпаны хранились во влаж-ных условиях, то у всех луковиц мо-гут начать отрастать корешки. Тогда их лучше высадить в горшки с легкой почвой или даже с песком, выдержать один-два месяца при низких темпера-турах (5-8 градусов) в темном помеще-нии, периодически поливая для хороше-го укоренения, и только после этого по-местить в комнату для получения цве-тоносов и отрастания листьев. Если по-садить луковицу в горшок и сразу по-

ставить на окно, то очень быстро нач-нут расти листья и цветонос, который при отсутствии корней не получит пи-тательных веществ, и бутон засохнет. Горшочки с луковицами для укорене-ния также удобно один-два месяца под-держивать в контейнерах для фруктов в холодильниках. Этим вы не только со-

храните посадочный материал, но и до-бьетесь цветения зимой, которое назы-вается еще выгонкой луковичных на срезку. После цветения растения уме-ренно поливают до отмирания листьев, затем луковицы просушивают, отделя-ют детку и высаживают уже осенью в открытый грунт.
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 7 эт.) в районе перекрестка улиц 
Чапаева и Интернациональной. Теле-
фон 8-922-447-06-25.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.

• ПРОДАЕТСЯ действующий магазин 
и дом из бруса (облицован кирпичом, 
90 кв. м, все коммуникации, 20 соток 
земли, баня, теплицы, теплые хозпос-
тройки, кирп. гараж на три машины, 
сад и огород с насаждениями) в пос. 
Первомайском Туймазинского р-на, 
Башкортостан. Цена 3 млн 350 тыс. 
руб. Тел. 8-917-367-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) в 
черте  Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ фотоаппарат Nikon 
D7100. В комплекте:  объектив 
Nikon 18-150mm f/13.5-5.6G AF-S 
ED DX VR Nikkor (8 000 руб.); объек-
тив Nikon 28mm f/1.8G AF-S (28 000 
руб.); штатив Dicom TPM-141BH-
6D (4 000 руб.); вспышка Yashica 
YS9000 (8 500 руб.); светофильтр 
NICI CPL 67mm (1 000 руб.); сумка 
для фотоаппарата DICOM UM 2994 
BLACK/Orange; Nikon D7100 Body-
32000. Все в идеальном состоя-
нии, на счетчике фотоаппарата 591 
кадр. Возможна продажа по от-
дельности. Цены обговариваются. 
Тел. 8-985-381-51-76
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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г. Мегиона – бесплатно по фирменным стойкам. 

Электронная версия на сайте www.samotlorexpress.ru

Реклама и объявления принимаются 
в редакции еженедельника с 9.00 до 17.00 

и по телефону 8 (3466) 49-13-17
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС 29379

Мнение авторов публикаций не всегда 
совпадает с точкой зрения редакции.

Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Электронная почта:
gazeta.samotlor-express@yandex.ru

РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, помогать 
людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? Вы хотите по-
нятную и приятную систему мотивации, чтобы заниматься всем этим с 
огромным удовольствием? Для вас важен доброжелательный коллектив 
коллег и вы планируете адекватный вашему вкладу карьерный рост? Вы 
уже работали в СМИ, типографии, дизайн-студии или рекламном агент-
стве не менее года и у вас есть успешный опыт продаж в данной отрас-
ли? Или вы пока не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры 
– ваше призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы акку-
ратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее свое резю-
ме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера по про-
даже рекламных площадей и информационных услуг в деловом незави-
симом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого директора 
общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix 
(от 20 000 руб.) 
+ % с продаж 
или %%% – в зависимости от 
ваших предпочтений. Полный 
соцпакет: отпуск, оплата 
мобильной связи и т.д.

Лучшие телеканалы для вартовчанН аверное каждый житель Ниж-невартовска уже в полной мере успел ощутить на себе прохладное ды-хание осени. За окном все чаще преда-тельски моросит дождь и все реже бле-стят лучи теплого солнца. И в такую погоду очень хочется теплых объятий, горячего чая, мягкого пледа и конечно же интересных фильмов.Компания «Данцер» заботится о том, чтобы наши любимые абоненты полу-чали максимальное удовольствие от просмотра ТВ, ведь в сетке вещания «Данцер» находится огромное количе-ство телеканалов самой разной темати-ки, способных удовлетворить запросы и потребности каждого абонента, будь то фанат спорта, сериальный гурман или любитель остросюжетных триллеров.Специально для сентиментальных ба-рышень сетка вещания наполнена таки-ми каналами как «Домашний», «Русский роман», «Русский иллюзион», «СТС love», «Ю», где 24 часа в сутки транслируются самые излюбленные женские сериалы всех времен, новеллы, а так же передачи о красоте и моде. Брутальные мужчины, напротив, могут найти для себя такие телеканалы как «Че», «Русский бестсел-лер» , «Мужское кино», «Боец» и многие-многие другие, ведь подборка контента на этих каналах отвечает в первую оче-редь мужским интересам.Также много интересного в сетке ве-

щания Компании «Данцер» и для лю-бителей спорта, ведь такие телеканалы как «Матч!», «Extreme sports channel», «КХЛ ТВ» и «Футбол» транслируют са-мые запоминающиеся хоккейные и фут-больные матчи, международные сорев-нования, олимпиады, а так же интервью со звездами спорта.Большое внимание Компания «Дан-цер» уделяет и интересам малень-ких зрителей. Специально для них в сетке вещания есть такие знамени-тые детские телеканалы как «Disney», «Nickelodeon», «Детский», «Мультима-ния» и многие другие.Компания «Данцер» заботится о том, чтобы абсолютно каждый наш абонент нашел себе телеканал по вкусу, и тогда холодные осенние вечера станут гаран-тированно теплыми и наполненными яркими впечатлениями от просмотра любимого ТВ!

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 8 (3466) 408-202, www.zakaznv.ru

ПРОДАЕТСЯ КОШЕЧКА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
Ждет переезда в свою новую любящую и заботливую семью девочка 
мейн-кун Балтика (д.р. 13.02.2016). Окрас черная тигровая черепаха 
(f23), очень крупная (7,7 кг). Не кусается, не царапается, не метит, песен 
по ночам не поет. Очень игривая, ласковая, деликатная, стеснительная и 
застенчивая кошка, поэтому желательно в семью без маленьких детей (от 
7 лет). Стерилизована,  имеет титул чемпиона по международной систе-
ме WCF. Упитана, воспитана, социализирована, здорова, привита. Цена 
для данной породы – символическая (в связи с сокращением питомника). 
 ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242, 8 922 447 0035.


